

## ENTREGA DE LAS “BECAS NAVARRA 2011”

Pamplona, 27 de julio 2011

Señor Vicepresidente Segundo del Gobierno de Navarra, Consejero de Educación, becados, familiares, señoras y señores, buenos días.

Son varios los motivos por los que me complace especialmente que el primer acto solemne que presido en este Salón del Trono, tras el de la toma de posesión del los consejeros de mi Gobierno, sea el de la entrega de las “Becas Navarra 2011”.

En primer lugar, este es un acto lleno de optimismo, de energía y de futuro. **Optimismo** que contrasta con las preocupantes noticias que nos llegan últimamente a diario desde los medios de comunicación y que se resumen en la palabra “crisis”.

Pues bien, frente al desconcierto y la tentación de caer en la parálisis aquí tenemos a treinta brillantes jóvenes navarros, con un objetivo muy claro en sus vidas, llenos de confianza en sí mismos, y que van a salir realmente... a “comerse el mundo”.

Países como el Reino Unido, Dinamarca, Australia, Holanda, Suiza, Irlanda, Finlandia y Estados Unidos, esperan a estos jóvenes con excelentes expedientes académicos para que allí profundicen sus ya amplios conocimientos en disciplinas como las telecomunicaciones, la biomedicina, la música, el derecho, las finanzas o las humanidades. Para que conozcan otras formas de hacer las cosas.

Su determinación, su constancia y su coraje para seguir formándose y salir al exterior son un ejemplo para todos los jóvenes navarros, y son parte de la solución de los problemas económicos que nos aquejan en la actualidad.

-----

La segunda razón por la que me complace especialmente presidir este acto es por lo que tiene de **concreción**, de contenido real. A veces parece que los políticos abusamos de los planes para eludir o postergar la toma de decisiones. Pues bien, el acto de hoy demuestra que en Navarra estamos adoptando medidas concretas.

Tanto el Plan de Internacionalización como el Moderna diagnosticaron en su día que nuestra Comunidad necesita, cada vez más, ciudadanos capaces de aprovechar las oportunidades que ofrece la globalización y de desarrollarse personal y profesionalmente en un mundo sin fronteras, caracterizado de manera creciente por el trabajo en red.

Estas “Becas Navarra” son parte de la respuesta a ese diagnóstico, y en su tercera edición ya han conseguido que un centenar de nuestros jóvenes con más talento dé ese paso al exterior, ese salto que tanta falta nos va a hacer si queremos que Navarra siga conquistando puestos entre las regiones más desarrolladas y con mejor calidad de vida de Europa.

Ayer mismo, en la Sesión de Gobierno, aprobamos otro programa de “Prácticas internacionales” para titulados universitarios que se suma a las becas “Fulbright Navarra”, a las “Navarra Empresa”, y a las que hoy nos congregan.

Y es que el fomento del empleo juvenil de calidad es básico para nosotros en la legislatura que ahora comienza.

Como es sabido, la generalización del dominio de la lengua inglesa entre la ciudadanía Navarra es otro de los objetivos primordiales que nos planteamos en nuestro empeño por hacer de la nuestra una comunidad más competitiva.

-----

La tercera razón por la que estoy disfrutando tanto en este acto viene dada por el **ambiente académico que rezuma**. En mi condición irrenunciable de catedrática universitaria, permitidme que os inste a aprovechar cada uno de los minutos que vais a vivir en los próximos meses.

Habéis trabajado muy duro para llegar a donde habéis llegado y os ha costado mucho empeño ser seleccionados en esta tercera convocatoria que os posibilitará especializaros, de la mano de los mejores expertos, en los centros educativos mundiales que ocupan los primeros puestos en los “rankings” de excelencia.

Quienes amamos la Universidad no podemos menos que envidiaros al saber que vais a ser alumnos de “Harvard”, la “London School of Economics”, o la “Universidad de Manchester” entre otras.

-----

Permitidme ahora que, como Presidenta, os haga una llamada a la responsabilidad. Sabéis que contraéis un compromiso con Navarra, y me gustaría recalcar este aspecto. No es el dinero del Gobierno de Navarra el que os va a ayudar a formaros en el exterior, sino que se trata del dinero de todos los ciudadanos de nuestra Comunidad.

Recordad esto, por favor. No vais a estar en deuda con una institución, sino con personas concretas. Con esos hombres y mujeres que esta mañana han madrugado para acudir a las fábricas o al campo, con quienes desarrollan su tarea en estos momentos en oficinas u hospitales, con aquellos a quienes todavía esperan hoy muchas horas de jornada laboral.

Son esas personas quienes a través de sus impuestos financian vuestra especialización en el extranjero, y son ellas quienes deben compartir los frutos que aportarán vuestras carreras profesionales cuando volváis a desempeñarlas en Navarra.

Vivimos momentos de escasez presupuestaria, tiempos en los que quienes gobernamos debemos analizar a fondo la rentabilidad social de cada euro público que gastamos. Del aprovechamiento que hagáis de estas becas que tanto habéis merecido y del balance que arrojen vuestras experiencias dependerá, en buena medida, que acciones de apoyo tan importantes como éstas se puedan mantener en el futuro.

-----

Quiero mostrar mi reconocimiento a quienes en el Gobierno de Navarra han hecho realidad esta iniciativa que alcanza su tercera edición.

A los treinta becados os deseo que esta experiencia, que sin duda marcará vuestras vidas, os sea grata y enriquecedora. A los treinta y siete solicitantes que no consiguieron las becas en esta ocasión les animo a volver a intentarlo en años venideros.

Y, por último, a los familiares, que tanto han aportado también para hacer posible este día, mis felicitaciones más sinceras.

Supongo que el de hoy es un momento más de orgullo para todos ustedes. Desde luego, tienen motivos para sentirlo.

Muchas gracias.